

### **Un pueblo para la gente que vive aquí**

Son tiempos inciertos. En nuestro mundo, la pandemia y el conflicto en Ucrania nos han mostrado que somos más vulnerables de lo que pensábamos y en Sóller tenemos retos importantes por afrontar, que no pueden ser ignorados como ha pasado durante esta legislatura.

Somos feministas, queremos poner la vida en el centro. Por eso es urgente encontrar el equilibrio entre la actividad económica ligada al turismo y el bienestar de las personas que vivimos en Sóller todo el año; tenemos que frenar la gentrificación para acceder a una vivienda asequible.

Debemos trabajar para preservar nuestra esencia, lo que nos hace ser quienes somos. Nuestra cultura, nuestra lengua, nuestro campesinado y nuestro patrimonio son un valor que debemos proteger y hacer crecer para seguir manteniendo nuestra identidad como pueblo.

Un pueblo que mira al futuro dispuesto a asumir con valentía el reto de la sostenibilidad. Queremos casas con placas solares; queremos espacios urbanos accesibles, con árboles y jardines cuidados; queremos escuelas y parques infantiles dignos e inclusivos; queremos terminar la Defensora y hacer el centro de día.

Queremos un pueblo de futuro digno para la gente de Sóller. ¡Con tu voto lo haremos posible!

### **Queremos vivir en Soller**

Haremos un estudio integral de las viviendas permanentemente cerradas, su habitabilidad, el grado de ocupación y su destino.

Implicaremos al Govern balear en la construcción de viviendas de alquiler social.

Facilitaremos la división horizontal de casas antiguas para que quien hereda una casa antigua no se vea forzado a venderla.

Aplicaremos una moratoria en las licencias de hoteles de interior.

Controlaremos anualmente la población real del municipio: residentes, plazas hoteleras y plazas de alquiler turístico.

Aprobaremos medidas fiscales que graven la especulación con la vivienda.

## **El tejido productivo y comercial, en clave local**

Pondremos en valor nuestra red de comercio de proximidad con políticas fiscales específicas y acciones de coordinación con todos los comerciantes de Sóller y el Port y las diferentes asociaciones que los representan.

Promoveremos el mercado municipal como centro dinamizador del producto local y resolveremos la renovación de las concesiones.

Impulsaremos medidas como ORA gratuita con tique de compra, zona de juegos infantiles y las ferias y promociones.

Crearemos un sello distintivo para las empresas que utilicen producto local.

Fomentaremos las buenas prácticas en materia de generación de residuos con bonificaciones a la tasa de residuos.

Crearemos un banco de tierras para facilitar el encuentro entre propietarios que no pueden cultivar y voluntarios para cuidarlos.

Daremos un nuevo impulso al cluster "Sóller Bon dia".

Fortaleceremos el papel de la AODL para apoyar en materia de subvenciones y de la creación de empresas y cooperativas.

Solicitaremos la incorporación de nuevos grados formativos en el IES Guillem Colom, para que nuestros jóvenes tengan un amplio abanico para decidir su formación profesional.

## **Un pueblo feminista**

Favoreceremos la participación y visibilización de las mujeres en los ámbitos institucional, político, cultural, deportivo y social.

Impulsaremos un pacto local para la igualdad como órgano de consulta y participación de la ciudadanía en cuestiones de igualdad entre mujeres y hombres.

Recuperaremos la memoria histórica de las mujeres y revisaremos en clave de género el nomenclátor de las calles de Sóller.

Fomentaremos el uso de un lenguaje no sexista en todas aquellas acciones que promueva el Ayuntamiento.

Trabajaremos para la prevención y eliminación de las violencias machistas.

Facilitaremos la creación y despliegue de los programas coeducativos en los centros escolares.

## **La cultura, los deportes y la salud**

Terminaremos las obras de la Defensora y haremos un plan de usos a medio plazo de todos los espacios culturales municipales.

Protegeremos y divulgaremos el patrimonio histórico y cultural e impulsaremos una programación cultural amplia, diversa, transversal y de calidad, como herramienta de integración social y enriquecimiento personal en todas las edades.

Fomentaremos prioritariamente los deportes inclusivos y respetuosos con nuestro medio ambiente y promoveremos el deporte escolar, los campus deportivos municipales, la actividad deportiva saludable para la gente mayor y el deporte femenino.

Mantendremos de forma eficiente nuestras instalaciones deportivas, procurando siempre sus posibilidades de usos polivalentes y su sostenibilidad energética.

Recuperaremos el Consejo Municipal de Cultura y el Consejo Municipal de Deportes y cuidaremos de los grupos, entidades y personas que dedican su tiempo a hacer y difundir cultura y deporte en nuestra ciudad.

Trabajaremos para la salud mental, para la prevención de las adicciones y para fomentar hábitos de vida saludables.

## **La atención y los Servicios a la ciudadanía**

Haremos realidad la reforma del antiguo Matadero y el Centro de Día de Les Fontanelles entrará en funcionamiento.

Impulsaremos políticas para la inclusión social de colectivos en riesgo de exclusión social y aprobaremos convenios de colaboración para consolidar la colaboración con entidades sociales.

Negociaremos la mejora de nuestro Centro de Salud para que cuente con más personal, servicio de radiografía, servicio de rehabilitación y más horas de pediatría. También atenderemos las necesidades de espacios en las entidades del tercer sector y las asociaciones que no tienen local.

Reactivaremos el Reglamento de transparencia y participación ciudadana y promoveremos su implementación.

Eliminaremos las citas previas en el Ayuntamiento.

El Consejo Escolar Municipal será un verdadero espacio de coordinación de la comunidad educativa y procuraremos actividades extraescolares y escuelas de verano inclusivas.

Exigiremos el cumplimiento inmediato del Convenio con la Consejería de Educación para la mejora de los centros públicos de Sóller y consolidaremos la nueva figura de la brigada escolar para el mantenimiento cotidiano de los centros.

Crearemos un centro de formación de adultos, seguiremos reclamando la delegación de la Escuela Oficial de Idiomas en Sóller y unificaremos toda la oferta de actividades y talleres de ocio en una agenda.

### **El pueblo, los espacios y la movilidad**

Haremos un plan de accesibilidad para nuestras calles, inmuebles y otros espacios públicos.

Modificaremos la ordenanza de ocupación de vía pública para que sea especialmente respetuosa con el uso público de los espacios municipales, y la haremos cumplir.

Consolidaremos el proyecto de los patios abiertos, mejoraremos y haremos inclusivos los parques infantiles e iniciaremos la reforma de los patios de los CEIP para que tengan sombra y sean más amables.

Promoveremos los itinerarios escolares seguros con el objetivo de facilitar la accesibilidad y seguridad en el acceso del alumnado a los centros escolares, a pie o en bicicleta.

Procuraremos la recepción de las urbanizaciones privadas del Port de Sóller, apoyando su adecuación mediante contribuciones especiales.

Impulsaremos la actualización del Plan de Movilidad Urbana Sostenible para revisar y mejorar las zonas de aparcamientos de coches, los carriles bici, los aparcamientos para bicicletas y patinetes, la creación de un bus que conecte los diferentes núcleos y la identificación de las rutas saludables.

Cuidaremos las zonas verdes públicas; aumentaremos la red de baños públicos, adaptados y accesibles, y planificaremos el enterramiento progresivo de los cableados.

Defenderemos el catálogo de caminos públicos de Sóller y haremos un mantenimiento y señalización adecuados.

## **Un pueblo con futuro**

Defenderemos la instalación de placas solares por encima del criterio paisajístico, solarizaremos los edificios y solares municipales y exploraremos otras energías renovables.

Definiremos un modelo de gestión de residuos sostenible y resolveremos con agilidad la nueva concesión de la recogida selectiva, garantizando la mejora del servicio y la gestión eficiente de los residuos. Pondremos más papeleras en las calles.

Proyectaremos una planta municipal de tratamiento de la fracción orgánica, que permita el aprovechamiento de la molinada, la gestión de los restos de poda y la generación de compostaje.

Adoptaremos medidas para reducir los niveles de salinidad de las aguas residuales, daremos continuidad al proyecto de balsa para la depuración terciaria iniciado por la Conselleria de Agricultura y pondremos en marcha el aprovechamiento de las aguas regeneradas para riego.

Impulsaremos iniciativas de promoción y refuerzo de la identidad de los productos agrarios del valle y crearemos mecanismos para facilitar la gestión agraria de huertos y olivares, imprescindibles para mantener el territorio a partir de la actividad del sector primario.

Promoveremos la protección y conservación de ecosistemas vulnerables, entre ellos Illeta y la bahía del puerto. Elaboraremos un plan de gestión que procure el buen estado de salud y correcto mantenimiento de los tramos urbanos de torrentes y del arbolado público, garantizando una gestión transparente y una labor de concienciación.

## **Por barrios**

### **¿Qué proponemos para Biniaraix?**

Queremos que Biniaraix sea un lugar habitable para la gente que vive allí todo el año.

Para conseguirlo:

Ayudaremos a dinamizar el Casal de Biniaraix para que sea un espacio vivo, con programación cultural y un punto de atención ciudadana.

Repararemos el ascensor, las pérdidas de agua del baño y actualizaremos el mantenimiento de los extintores.

Instalaremos aparatos de aire acondicionado para que el Casal sea un espacio confortable para las personas que lo empleen.

Negociaremos con el Consell la mejora del adoquinado del tramo de las lavadoras de l'Horta de Biniaraix y la reparación de márgenes que han caído.

Llevaremos a cabo un proceso participativo con los residentes para decidir las medidas de movilidad que deben aplicarse.

Haremos cumplir la ordenanza de ocupación de vía pública.

Colaboraremos codo con codo en la organización de las fiestas de la barriada y de otros actos que sirvan para dinamizar social y culturalmente Biniaraix, en general, y sus mayores, en particular.

Recuperaremos un espacio para el juego infantil.

### **¿Qué proponemos para l'Horta?**

Queremos que l'Horta sea un lugar habitable para la gente que vivimos allí todo el año.

Para conseguirlo:

Impulsaremos la creación de un espacio cívico que sirva de lugar de reunión y espacio de actividades para las personas que vivimos en l'Horta.

Negociaremos la creación de un aparcamiento en el camino de Sa Figuera.

Instalaremos las farolas que están pendientes de reponer en la calle Poetessa Francisca Alcover y pacificaremos el tráfico para evitar situaciones de peligro originadas por el exceso de velocidad y la dirección del carril bici.

Para paliar los malos olores de la depuradora: colaboraremos activamente con ABAQUA y AQUALIA para mejorar sus instalaciones; procuraremos una buena gestión de las redes de aguas grises y residuales; controlaremos los vertidos delicados (como la molinada) y buscaremos alternativas de gestión; monitorizaremos la presencia de olores para identificar sus causas y encontrar la solución más óptima.

Daremos continuidad al proyecto de creación de una balsa de depuración terciaria iniciada esta legislatura, para conseguir la regeneración de aguas y la recuperación de nutrientes para uso de los regantes y agricultores.

Reclamaremos formalmente la reparación de los márgenes del torrente en el tramo del vial 68 del Pont d'en Barona.

Estas propuestas nacen de las reuniones que hemos mantenido durante cuatro años con las asociaciones y personas preocupadas por el futuro de l'Horta. MUCHAS GRACIAS por sus aportaciones! ¡Con tu voto las haremos realidad!

### **¿Qué proponemos para el Puerto?**

Queremos que el Port sea un lugar habitable para la gente que vivimos allí todo el año.

Para conseguirlo:

Crearemos una programación cultural específica para el Puerto durante los 12 meses del año, coordinada con las entidades que ya trabajan en ella.

Ampliaremos el convenio con el Consell de Mallorca para garantizar la continuidad del Museu de la Mar.

Crearemos una delegación de la Biblioteca Municipal que abrirá unos días por semana de mañana y/o tarde.

Definiremos la ubicación del segundo centro de día público en el Port e iniciaremos su tramitación.

Reharemos los baños del CEIP Pere Cerdà y crearemos un patio de primaria más amable.

En el campo de deportes: cambiaremos la salida a pie del aparcamiento para que no interfiera con la pista de atletismo; sacaremos a concesión el bar para garantizar el mantenimiento del espacio y unos baños públicos; haremos las intervenciones necesarias para garantizar el futuro de este espacio verde y social del Port.

Condicionaremos la pista de atletismo, mantendremos las instalaciones deportivas que se han renovado e instalaremos un sistema de ventilación en el rocódromo del Polvorí.

Pondremos límites al proceso de gentrificación de Santa Catalina para garantizar su habitabilidad durante todo el año.

Mejoraremos los parques infantiles municipales y diversificaremos sus instalaciones para que se adapten a todas las edades y capacidades.

Reivindicaremos ante el Ministerio de Defensa el uso público de los terrenos de la Base Naval.

Defenderemos ante el Gobierno autonómico y estatal nuestros ecosistemas marinos y exigiremos su protección: creación de la reserva marina, reducción de derrames, limitación de los fondeos en la bahía, protección de la posidonia, sustitución del emisario y presencia de Agentes de Medio Ambiente y Servicio Marítimo de la Guardia Civil en el Puerto.

Identificaremos puntos de mejora de la movilidad, como la recuperación del paro del bus TIB en el aparcamiento de Can Miró y la negociación de un convenio plurianual para residentes en el aparcamiento del muelle de Ports IB.

Exigiremos las reparaciones necesarias en el nuevo edificio de la lonja y la ordenación del punto de recogida de residuos.

Mejoraremos el adoquinado de la calle Jaume Torrens y la identificaremos como calle comercial.

Estas propuestas nacen de las reuniones que hemos mantenido durante cuatro años con las asociaciones y personas preocupadas por el futuro del Port. MUCHAS GRACIAS por sus aportaciones! ¡Con tu voto las haremos realidad!

**Més per Sóller**